

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **INVITA DIPUTADO A QUE RENUNCIEN FUNCIONARIOS**

El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, solicitó la destitución del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, así como de todo el personal de la Secretaría de Gobierno, encargados de implementar el programa de transporte metropolitano Red Q. Ante las problemáticas que se han registrado, el legislador aseguró que no se ha cumplido con el objetivo y se ha demostrado la ineficiencia con la que fue diseñado la aplicación de Red Q. Añadió que el Secretario de Gobierno ha querido ocultar la responsabilidad de los funcionarios estatales involucrados en el tema y ha 'repartido' culpas, cuando el encargado de coordinar todo el proceso de modernización ha sido el gobierno. (a.m. 5-A. Con mención de José Calzada y señalando que este proyecto tendrá un costo político para el partido en el gobierno en las elecciones de 2015 en **El Universal Querétaro** 4-A)

### PRI

#### **SE REÚNE DIRIGENTE DEL PRI CON LEGISLADORES**

El Presidente del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, sostuvo una reunión con los diputados del Grupo Parlamentario de PRI en la que platicaron el trabajo que desde la LVII Legislatura se está impulsando. Acordaron la promoción conjunto de sus iniciativas, además ofreció todo el respaldo, enlace y difusión que desde el Comité Directivo Estatal se pueda dar a los diputados emanados del PRI con el compromiso y trabajo característico, saben atender las exigencias y necesidades reales de los queretanos. La reunión sirvió, además, para alinear estrategias en función de que los esfuerzos de los diputados sean los de la Dirigencia Estatal, en beneficio de la población. (a.m. 4-A, **Noticias** 7-A y **El Universal Querétaro** 1-A)

#### **TONATIUH EN TODOS LOS MUNICIPIOS**

El presidente del CDE del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas, visitó el municipio de San Joaquín para reunirse con la Diligencia del PRI en la demarcación. Ahí escuchó las propuestas y sugerencias, además de las actividades que se realizan desde el CDM. Dijo que no hay que esperar que las elecciones estén cerca para empezar la capacitación y preparación, para ello propuso mantener comunicación constante y así consolidar la unidad. Comentó que los sanjuaquinenses deben sentirse orgullosos de pertenecer a un partido del cual han emanado los gobernantes Enrique Peña Nieto y José Calzada Roviroso. Invitó a las mujeres de San Joaquín a participar en los cursos y talleres que serán impartidas en la Escuela de Mujeres Líderes. (**Diario de Querétaro** 9-A)

#### **ENCUENTRO DE TONATIUH SALINAS CON MUJERES DEL PRI**

El líder estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, sostuvo su primer encuentro con mujeres priístas. Lo hizo en el municipio de Corregidora, con la estructura del Organismo Nacional de Mujeres Priístas para escuchar las propuestas de trabajo, sugerencias e ideas para reforzar la presencia de éstas en dicho municipio. Les dijo que para recuperar este municipio es necesario escoger a las mejores candidatas. Afirmó que recuperar Corregidora significa rescatar los beneficios para los habitantes de lugar y poder ofrecerles cosas buenas, no sin antes reiterar que con la participación de las mujeres se podrán conseguir los triunfos en 2015. (**Plaza de Armas** 3)

## PODER EJECUTIVO

### AUSTRALIA AMPLIARÍA INVERSIÓN

Temas sobre las sinergias potenciales y las ventajas en las relaciones entre México y Australia, fueron tratados por el Gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, y el embajador extraordinario y Plenipotenciario de Australia en México, Timothy Spencer George. El Mandatario, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, dio a conocer que el objetivo de la reunión fue el de estrechar la relación entre Australia y el estado de Querétaro. Durante el encuentro, el Embajador destacó las ventajas competitivas de Querétaro para la atracción de inversionistas. Reconoció el lugar que en materia de seguridad ocupa el Estado, que lo hace más atractivo para poder invertir. (**Diario de Querétaro** 1-A, 2-A y 7-República, **Noticias** 1-A, 2-A y 5-San Juan, **Plaza de Armas** 1 y 12, **El Universal Querétaro** 4-A y a.m. 4-A)

### PRESENTACIÓN DE BLANCOS DE LA MARCA MÄKA

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada encabezó el desayuno de presentación, de la colección de Blancos Mäka 2013, creada por el diseñador queretano Alex Medina. Comentó que para el Sistema Estatal DIF es un orgullo apoyar a las indígenas, entre ellas, a las 300 artesanas que se incluyeron en esta nueva colección. (**Diario de Querétaro** 1-Élite, **Noticias** 1-E y 5-Elite, **Plaza de Armas** 12 y 1-La Rosa, **El Universal Querétaro** 2-A y a.m. 1-A y 1-G)

### ENTREGAN AUXILIARES AUDITIVOS

Durante la entrega de auxiliares auditivos a 20 menores y adultos mayores del municipio de Querétaro, la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, reiteró su compromiso de continuar sumando esfuerzos con las autoridades municipales para hacer el cambio en la vida de muchas personas, evento en el que el alcalde Roberto Loyola puntualizó que la visión de la asistencia social no es de asistencialismo “la asistencia en un Querétaro que está preocupado por transformar las condiciones de vida de la gente, es una visión de justicia y de inclusión social”. (**Diario de Querétaro** 12-A, **Noticias** 2-A y 6-San Juan, **Plaza de Armas** 11 y a.m. 6-A)

### FORTALECEN CON CAMBIOS SECRETARÍA DE GOBIERNO

De cara al inicio del último tercio de la administración estatal de José Calzada Rovirosa, se realizaron cambios en las direcciones de la Secretaría de Gobierno. Eric Gudiño Torres ahora ocupa la Dirección de Desarrollo Político, mientras que Juan Carlos Arreguín Baltazar llegó a la Dirección de Análisis Político. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, explicó que son cambios estratégicos a fin de fortalecer el contacto con las organizaciones queretanas, partidos políticos y demás poderes del estado. Los cambios vienen desde la llegada de Juan Carlos Espinoza Larracochea a la subsecretaría de Desarrollo Político, explicó el Secretario de Gobierno. (**El Universal Querétaro** 9-A)

### CONTINUARÁ MORENO CORTÉS AL FRENTE DEL IQT

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, ratificó como director del Instituto Queretano del Transporte a Luis Enrique Moreno Cortés. A pesar del descontento y referencias negativas del funcionario, el Secretario estatal sostuvo que “de ninguna manera” será destituido, pues cuenta con amplia experiencia en la materia. Agregó que el organismo descentralizado estará siendo apoyado por el nuevo director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno, Eric Gudiño, que hasta este jueves se desempeñó como encargado de despacho del Instituto Municipal de Planeación en el Ayuntamiento capitalino. Además de este nuevo nombramiento, señaló, el Gobernador decidió que al frente de la Dirección de Análisis Político quede Juan Carlos Arreguín. (**Plaza de Armas** 4)

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **YA VAN OBRAS POR MÁS DE 4 MIL MDP**

Constructores queretanos han sido beneficiados con cerca de 572 millones de pesos al obtener más del 91% de las obras y acciones ejecutadas por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de julio del 2012 a junio de este año, destacó su titular, José Pío X Salgado, al dar a conocer que ya se alcanzó una cifra de 4 mil 150 millones de pesos invertidos en infraestructura en la presente administración. Durante su comparecencia ante la Cámara de Diputados local con motivo del cuarto informe de gobierno de José Calzada, el Secretario informó que se han atendido los ejes de ordenamiento territorial, fortalecimiento de la economía y desarrollo social y humano incluidos en el plan Querétaro 2010-2015 y se han inyectado recursos para la realización de obras en todas las regiones del Estado. Aunque el 63.23% de los recursos que se han utilizado para el levantamiento de obras en el último año han sido de origen federal, Pío Salgado indicó que se ha ido incrementando la ejecución de obras con recursos de la secretaría (del Estado) y tan sólo en los últimos 11 meses 231 millones de pesos han sido contratados con dinero propio. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara, Jorge Lomelí Noriega, comparó la inversión en obras realizadas por el gobierno estatal pasado con el encabezado por Calzada Roviroso y acotó que se destinaban en promedio más de mil millones anuales, mientras que en este año la cifra oscila los 630 millones de pesos. El Pío X explicó que no ha sido una política estatal esta disminución, sino una tendencia nacional donde el flujo de recursos federales son los que han sufrido una reducción; sin embargo, "históricamente se ha tenido un aumento en el ejercicio de recursos propios de la secretaria". El legislador Alejandro Delgado, preguntó por un desfase de obras que ha originado el retorno de recursos a la Federación; no obstante, Pío X aclaró que lo que se ha venido denunciando por parte de líderes de la construcción no es un desfase, sino el atraso en la aprobación y liberación de recursos, pues la aplicación del dinero ha sido puntual y conforme establece la norma. **(Diario de Querétaro 1-A)**

## **EN 2014 SE INICIARÁ INFRAESTRUCTURA PARA JUICIOS ORALES: SDUOP**

Lo que resta de este año e inicios del próximo, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas ejercerá un presupuesto de 1 mil 140 millones de pesos. A inicios del próximo año está prevista la primera fase de la infraestructura para los juicios orales penales en Amealco y San Juan del Río, una segunda fase para diciembre de 2014 en Cadereyta, Tolimán y Jalpan, y una tercera fase para 2015 en Querétaro. Así lo informó el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado, al comparecer ante los diputados de la Legislatura local en el cuarto día de la Glosa del IV Informe de Gobierno, en sesión que fue moderada por el diputado Jorge Lomelí Noriega y el diputado Gilberto Pedraza. **(Noticias 8-A y 6-San Juan)**

## **AMPLIARÁN CERESO Y HOSPITAL DE SJR**

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, informó que el Gobierno del Estado aplicará un recurso estimado de 8 millones de pesos para la ampliación del área de laboratorios en el Hospital General, con la finalidad de brindar un mejor servicio. Indicó que también se tiene contemplada la ampliación del Cereso con un monto de 27 millones de pesos, además de que dada la circunstancia respecto al incremento poblacional, es necesario atender las instalaciones del Hospital General, obras que arrancarán en próximas semanas y se espera que queden concretadas a finales de año o principios de 2014. Respecto a las obras para San Juan del Río, manifestó que existen varios proyectos como la tercera etapa de rehabilitación del Río San Juan y el Parque Industrial. "Son obras donde el municipio gestiona el recurso, ahorita lo anunció el Gobernador (el parque industrial) pero se esta a la espera de las gestiones". **(Plaza de Armas 9)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **INVERTIRÁN EN AMPLIACIONES DE CERESO Y HOSPITAL DE SAN JUAN**

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, informó que el Gobierno del Estado aplicará un recurso estimado de 8 millones de pesos para la ampliación del área de laboratorios en el Hospital General, con la finalidad de brindar un mejor servicio. Asimismo, en cuanto a proyectos para el municipio de San Juan del Río, en el último trimestre de este año se tiene contemplada también la ampliación del CERESO con un monto de 27 millones. Ante los diputados integrantes de la Legislatura, como parte de la glosa por el IV Informe de Gobierno, informó que el Ejecutivo ha invertido poco más de 629 millones de pesos en obra públicas; la Zona Centro de la entidad ha sido la más beneficiadas, con 569 millones de pesos. **(Plaza de Armas 1)**

## **BAJA 40% INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA ESTATAL**

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar informó que de junio de 2012 a julio de este año, la inversión en infraestructura en Querétaro registró una disminución de alrededor de 40%. Como parte de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno, señaló que para lo que resta del año, se tienen autorizados 929 millones de pesos para obra pública. Mencionó que algunos de los proyectos de esta inversión podrían trasladarse hasta los primeros 2 semestres de 2014. **(El Universal Querétaro 9-A)**

## **EL 70% DE CARRETERAS ESTÁN EN BUEN ESTADO**

El titular de la CEC, Javier Oropeza Rojas, dio a conocer que se necesitan al menos 200 millones de pesos para la conservación óptima de toda la red carretera estatal, compuesta por mil 60 kilómetros. Al comparecer como parte del cuarto informe de gobierno de José Calzada, señaló que la preservación rutinaria de los caminos estatales ha sido prioridad de su dependencia y de julio del 2012 a la fecha se han invertido 21 millones de pesos. Además, refirió que el 100% de la red carretera está atendida, se recibió con un 30% en mal estado, pero se ha avanzado y tiene un 70% en buenas condiciones. Por otro lado, Javier Oropeza informó que para el 2014 la carretera a la Sierra podría estar llegando al tramo de Peña Blanca. **(Diario de Querétaro 9-A. Sin mención de José Calzada en Noticias 7-a y 5-San Juan y El Universal Querétaro 1-A y 8-A)**

## **PRESUPUESTO DE 500 MDP PARA EL 2014: CEC**

En el marco de su comparecencia ante los diputados de la LVII Legislatura del Estado, el Coordinador General de la CEC, Javier Oropeza Rojas, señaló que la CEC está solicitando un presupuesto cercano a los 500 millones de pesos para el programa de obra 2014; algunos de los proyectos previstos para el próximo año son la ampliación de la carretera 110 que va de Colón a Ajuchitlán, así como la segunda etapa de la modernización de la carretera 500. Asimismo, señaló que para el proyecto integral de modernización del Circuito Aeropuerto aún faltan alrededor de 400 millones de pesos. Es una obra muy ambiciosa y la segunda etapa consistiría en la construcción de un puente para cruzar las vías del tren y de esta manera llegar a la intersección con la carretera 200, que requeriría de 250 millones de pesos más. **(Noticias 7-A y 5-San Juan)**

## **BAJA 50% PRODUCCIÓN DE HUEVO EN LA ENTIDAD**

El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, informó que en un año, la producción de huevo en Querétaro cayó 50% debido a la gripe aviar en México. Además, el funcionario dijo que los inversionistas del proyecto para la instalación de las granjas viajaron a Europa para la adquisición de la maquinaria que usarán para la producción automatizada del producto. El proyecto contempla la instalación de granjas en los municipios de Querétaro y Peñamiller. **(El Universal Querétaro 10-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **REITERA JC SU COMPROMISO CON LOS JÓVENES EN LA U. DE LONDRES**

El Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa, la Señora Sandra Albarrán, acudió esta tarde a la celebración con motivo del X Aniversario de la Universidad de Londres. En su mensaje, el Mandatario reiteró su compromiso con los jóvenes y precisó que las universidades son las grandes avenidas del conocimiento que generan oportunidades, generan conciencia y que se convierten en realidades. Estuvo presente el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, entre otras personalidades. **(Noticias 3-A y 4-San Juan)**

## **PROMETE LA CEA TARIFAS DE AGUA MÁS EQUITATIVAS**

Tras reconocer que Querétaro ocupa el cuarto lugar a nivel nacional con las tarifas más altas, el Vocal del Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, dijo que los incrementos a la tarifa del agua no han sido arbitrarios y se está trabajando en un estudio para hacer más equitativo el cobro de este servicio. Durante su comparecencia y en relación a los cuestionamientos por parte del diputado Alejandro Cano respecto a un incremento reportado por habitantes de Milenio III de hasta 13% en sus recibos de agua sin razón otorgada, el vocal explicó que en 2007 se publicó oficialmente que la dependencia podría realizar aumentos trimestrales con base en lo dispuesto en el código urbano, sin embargo, reconoció que es necesario rediseñar este tarifario para evitar excesos en el cobro. El funcionario resaltó que en la administración de Calzada Rovirosa se han levantado ya 7 banderas blancas de cobertura total de acceso al agua potable, y se prevé terminar el año izando banderas en 5 municipios más. Con imagen de José Pío X Salgado. **(Diario de Querétaro 1-A)**

## **SE REQUIEREN 220 MDP PARA REHABILITAR TUBERÍAS DEL CH**

La red sanitaria de agua potable del Centro Histórico es “delicada”, reconoció el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, quien reconoció que para rehabilitar las tuberías en el Primer Cuadro de la ciudad se necesita una inversión aproximada de 220 millones de pesos. Lo anterior durante su comparecencia y al ser cuestionado por el diputado Jorge Lomelí. Finalmente, Wejebe Moctezuma sostuvo que el compromiso del Gobernador José Calzada es que antes del término de su administración, el 100% de los queretanos tengan agua potable, para lo cual es necesario ejercer un recurso de mil 162 millones de pesos. **(Noticias 4-A)**

## **COBERTURA TOTAL DE AGUA EN SIETE MUNICIPIOS, DESTACA CEA**

Durante su comparecencia con motivo del IV Informe de Gobierno, el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, destacó que en el primer semestre del año, un total de 7 municipios alcanzaron “Bandera Blanca” con el programa “Agua Cerca de Todos”. En materia de inversión, Habib Wejebe informó que de julio de 2012 a junio de 2013, se realizó una inversión total de 401.81 millones de pesos en los 4 ejes del Plan Querétaro 2010-2015, dentro de 96 obras: 73 de agua potable, 7 de alcantarillado, 5 de saneamiento y 11 estudios. E el rubro de finanzas, el titular de la CEA destacó que este organismo ocupa actualmente el 2º lugar nacional dentro de las entidades operadoras de agua potable mejor calificados en el país por Fitch Ratings. En este sentido, la CEA ha logrado incrementar su calificación crediticia de A- a A, debido a sus finanzas sanas. **(Noticias 8-A y 4-San Juan y Plaza de Armas 4)**

## **“UBICACIÓN DE MEDIDORES INCLUYE EN COBRO DE AGUA”**

La inconsistencia entre el consumo de agua y la tarifa que se paga en la colonia de Santa Bárbara se debe a que los lecturistas no alcanzan a ver los medidores, afirmó el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma. En la glosa del cuarto informe de Gobierno, explicó que dentro de las acciones que se están realizando está la reinstalación de medidores de agua y otros mecanismos para hacer lecturas reales. Preciso

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

que la dependencia cuenta con más de 200 millones de pesos para el área de red sanitaria y agua potable. Informó que se van a instalar cuatro plantas tratadoras en las cuales se invertirán 43 millones de pesos y tendrán tecnología de punta. (**El Universal Querétaro** 8-A)

## **SUBEN AGUA CADA 3 MESES**

Luego de que la CONAGUA exhortó a los estados a cobrar tarifas reales de agua potable a los usuarios, lo cual supondría un incremento en el recibo, el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, aseguró que este llamado no tiene efectos en Querétaro ya que el agua no es subsidiada como en otros estados del país. Añadió que el incremento en la tarifa obedece a varios factores, como el gasto de energía eléctrica y la fluctuación de la deuda que implicó la obra de Acueducto II, sin embargo, aseguró que se tiene la instrucción de ser socialmente responsables para que esto no afecte los bolsillos de las familias queretanas. (**a.m.** 1-A y 6-A)

## **AUMENTAN FAMILIAS DISFUNCIONALES: ANDREA SPINOLO**

La Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto, declaró que el aumento de hasta un 20% en los suicidios registrados en Querétaro tiene diversas causas, entre las que mencionó las familias disfuncionales así como la falta de empleo formal. Tras minimizar el hecho, indicó que este fenómeno no es un problema exclusivo de Querétaro sino que se presenta a nivel nacional y en todo el mundo. (**Noticias** 1 y 3-San Juan)

## **DARÁN A FLECHA AMARILLA OPCIONES DE EXPANSIÓN**

El Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, a través de la SEDESU, expondrá hasta 5 terrenos ubicados en el municipio de El Marqués como alternativa para que la empresa invasora de El Tángano continúe su expansión fuera de esta Área Natural Protegida. El titular de la SEDESU, Marcelo López Sánchez, dijo que aún no hay resolución oficial. Apuntó que ya hay 4 o 5 opciones de terrenos que se van a presentar a la empresa la semana que entra, para ver si alguno le funciona. Por otra parte, el funcionario reveló que la empresa Mitsubishi ha decidido realizar una cuarta inversión en la entidad queretana para instalar Mitsubishi Electric Automation en el municipio de San Juan del Río. Esta expansión forma parte de la estrategia nipona al interior del TLC de América del Norte, que refiere inversiones por 8 millones de dólares en Estados Unidos y México. (**Plaza de Armas** 4)

## **LISTA EN NOVIEMBRE AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER**

El noviembre culminará la ampliación del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, en donde son invertidos 104 millones de pesos y que implicará la apertura de 90 camas más para el nosocomio. El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, resaltó la importancia de esta ampliación del hospital materno-infantil de Querétaro, que al día atiende hasta 60 nacimientos, da consulta a casi 90 pacientes y realiza hasta 6 legrados, entre otras atenciones a mujeres de toda la entidad. Por otra parte, José Samuel García Sánchez, director del Régimen Estatal del Seguro Popular, estimó cerrar el año con alrededor de un millón de personas afiliadas al Seguro Popular; la cifra actual alcanza las 947 mil personas inscritas a esta instancia de salud. (**Plaza de Armas** 5)

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## PODER LEGISLATIVO

### SE CUMPLE CON PLAN DE DESARROLLO

Respecto a la glosa del 4º Informe de Gobierno, el diputado local, David Dorantes Reséndiz aseguró que, Gobernabilidad, crecimiento y desarrollo es el distintivo de la administración que encabeza José Calzada Roviroso, y los Secretarios están dando muestra de que se cumple con las líneas estratégicas trazadas en el Plan Estatal de Desarrollo 2009-2015, hecho que viene a fortalecer a la administración en cada una de sus áreas. Asimismo, dio su respaldo a los funcionarios del gabinete Calzadista. (**Diario de Querétaro** 9-A)

### EXHORTA LEGISLADORES COMBATIR BULLYING

El legislador del PAN, Alejandro Cano Alcalá, aseguró que se debe reconocer el tema del acoso escolar en el estado, luego de que durante el desglose del cuarto informe de Gobierno, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, aseguró que el bullying se encuentra controlado, es falso. El legislador manifestó que es necesario que las autoridades se involucren y atiendan el aspecto humano de los estudiantes, e implementen programas y políticas a fin de establecer un ambiente escolar cordial que garantice el respeto de los Derechos Humanos. (**a.m.** 5-A)

### CONFÍA PAN QUE SIERRA SE INCLUIRÁ EN SINHAMBRE

El diputado local por el PAN, Rosendo Anaya, dijo que confía en que los municipios serranos y Amealco serán incluidos en la Cruzada Nacional contra el Hambre, pues de lo contrario se correrá el riesgo de que este esquema genere beneficios para localidades “ricas” y contribuya a mantener las precarias condiciones de poblaciones en pobreza. (**El Universal Querétaro** 4-A)

### HAY RESISTENCIAS A QUE MÉXICO CAMBIE: ANAYA

Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Cámara de Diputados, reconoció que en torno a la reforma educativa hay resistencias, pero que son parte de los cambios; aunque dijo, más allá de estas resistencias, hay convicción y amor a México, al referirse a las marchas y plantones que realizan maestros disidentes y que tienen un mayor impacto en la Ciudad de México. Durante un evento convocado por la Senador Marcela Torres Peimbert, con IAP y Asociaciones Civiles, el legislador habló en su discurso sobre la reforma en materia educativa y se pronunció a favor de que los maestros tengan que ser evaluados. (**Diario de Querétaro** 5-A)

### LA EDUCACIÓN UN DERECHO SUPERIOR: RICARDO ANAYA

El presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, aseveró que la educación es un derecho superior, las niñas y los niños deben tener una educación de calidad, debemos seguir adelante con la reforma educativa y que los gobiernos en el ámbito de sus competencias empleen todos los recursos a su alcance para recuperar la tranquilidad, para que dejen de afectarse los derechos de terceros. (**Noticias** 1-A y 2-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

### DEBEN MAESTROS RESPETAR LOS DERECHOS DE LOS DEMÁS: RICARDO ANAYA

El presidente de la Cámara de Diputados federal, Ricardo Anaya Cortés, dijo que el problema de los bloqueos de parte de profesores disidentes en la Ciudad de México debe ser resuelto “después de un diagnóstico serio” en la materia. Afirmó que los maestros disidentes tienen derecho a manifestarse, pero también deben respetar los derechos de los demás. (**Plaza de Armas** 3)

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## DEBATIRÁN REFORMAS ESTRUCTURALES

El panista Ricardo Anaya Cortés aseguró sentirse honrado por presidir un periodo que podría ser 'histórico' en el que se votarán reformar cruciales para el desarrollo económico y social del país. Destacó que será una oportunidad para trabajar de manera conjunta a favor de los queretanos.

Entre las principales reformas que habrán de discutirse, y en su caso aprobarse, está la reforma energética, la hacendaria y la político-electoral. (a.m. 5-A)

## LEGISLADORES FEDERALES DEL PAN SE REÚNEN CON IAPS

Los diputados federales del PAN, Marcela Torres, Ricardo Anaya y Marcos Aguilar, se reunieron con integrantes de instituciones de asistencia privada para presentar leyes que han presentado para fortalecer a este tipo de asociaciones. Marcela Torres señaló la importancia del trabajo de las asociaciones, por ello su iniciativa tiene como objetivo eliminar la prohibición de que las personas puedan cabildar, pedir ayuda y que se legisle a su favor. Por su parte Marcos Aguilar presentó su iniciativa de reforma a la ley de impuesto agregado, que pretende generar mejores condiciones tributarias para todas las organizaciones de la sociedad civil. (Noticias 4-A y Plaza de Armas 1 y 3)

## AUMENTARÁ DEDUCIBILIDAD EN DONACIONES A LAS ONG

La Senadora por Querétaro, Marcela Torres, presentó una iniciativa para reformar la Ley sobre el ISR, con el propósito de fortalecer a las organizaciones de la sociedad civil en México. En una reunión con organizaciones civiles en Querétaro, explicó que se trata de un trabajo que ha venido abanderando desde su gestión como diputada federal, por lo que entregó este proyecto a los diputados panistas, Ricardo Anaya y Marcos Aguilar Vega, y solicitó a los asistentes a presionar a través de las redes sociales. (a.m. 5-A)

## MUNICIPIOS

### SÓLO USEBEQ DESIGNA A PROFESORES: LOYOLA

El alcalde Roberto Loyola Vera, afirmó que los profesores que ejerzan su función en la secundaria La Negreta en el municipio de Corregidora, deberán ser designados por la USEBEQ que es la autoridad en la materia. Cuestionado respecto a que desde su cargo anterior como Secretario de Gobierno signó un documento relacionado con la construcción de la secundaria La Negreta, petición hecha por Antorcha Campesina, el edil puntualizó que dicho escrito establece que si bien Antorcha Campesina aspira a que las plazas de los docentes serán ocupadas por miembros de su organización, el documento también afirma que las propuestas se someterán a la consideración de la USEBEQ porque es la autoridad en la materia. Por lo tanto dijo, en ese momento fue ratificada la voluntad del Gobierno del Estado encabezado por José Calzada Roviroa. (Diario de Querétaro 3-A)

### ALERTA LA SESEQ CONTRA FRAUDE

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que la banda que estaba vendiendo plazas para el Sector Salud en el municipio de Tequisquiapan ha incurrido en estas prácticas en otras entidades, y lo había realizado en Querétaro hace aproximadamente dos años. Hasta hoy, se han registrado 5 casos que ya se encuentran en manos de la PGJ. (Plaza de Armas 5)

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## VIGILAN FARMACIAS Y CONSULTORIOS

Según el director de Fomento y Regulación Sanitaria de la SESEQ, Alejandro Tenorio Barrientos, las farmacias no deben estar adheridas con consultorios clínicos en un mismo espacio, ya que se debe dar al consumidor la libertad de adquirir los medicamentos en otros establecimientos. Debido a lo anterior, cinco unidades queretanas de este tipo han sido clausuradas en lo que va de 2013. **(El Universal Querétaro 8-A)**

## PROYECTAN EN TEQUIS NUEVO NOSOCOMIO

La Secretaría de Salud y el municipio de Tequisquiapan proyectan la construcción de un hospital comunitario para esta demarcación, mismo que podría ofrecer atención básica y de especialidad, con una capacidad de 15 camas. El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, aseguró que el proyecto arrancará en el 2014, después de que la Secretaría de Salud obtenga los recursos para su construcción. El Secretario de salud, Mario César García Feregrino, informó que el proyecto consiste en la sustitución y ampliación de las actuales instalaciones del Centro de Salud. Además, informó que también se construirán dos nuevas clínicas de salud en las comunidades de El Palmar y Villa Progreso en el municipio de Ezequiel Montes, obras que iniciarán las próximas semanas. **(Plaza de Armas 5)**

## PROMUEVEN ESTILOS DE VIDA SALUDABLES

En el marco de la Tercera Reunión regional zona 1 de la Red Mexicana de Municipios por la Salud 2013, el presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, propuso incorporar a la sociedad en la creación de las políticas públicas de salud que promuevan estilos de vida más saludables. El edil estuvo acompañado en la tercera reunión titulada 'Para impulsar la salud en los Municipios: Federalismo articulado', por Pablo Kuri Morales, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud del Gobierno Federal, y Mario César García Feregrino, Secretario de Salud, así como representantes de 7 estados. **(El Universal Querétaro 6-A)**

## PIDEN A LOS MUNICIPIOS COMPROMISO CON LA SALUD

Durante la inauguración de la Tercera Reunión Regional de la Red Mexicana de Municipios por la Salud 2013, en el municipio de Tequisquiapan, el subsecretario de Prevención y Promoción de Salud de la Secretaría de Salud federal, Pablo Kuri Morales, solicitó a las administraciones municipales asumir su compromiso con respecto a ofrecer las condiciones de vida adecuadas para la población, las cuales permitirán fortalecer la salud pública. Por su parte, el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, recordó que en la entidad la autoridad estatal coadyuva con el abastecimiento de agua potable, no sólo en razón de ofrecer el servicio, sino también para fortalecer la salud pública. **(Plaza de Armas 5)**

## DESTINAN 100 LOTES PARA VIVIENDAS

En el evento conmemorativo del 40 Aniversario del sindicato de Trabajadores al Servicio del municipio, el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, anunció que se destinarán los primeros 100 lotes para vivienda al personal sindicalizado que labora en la administración municipal. En otras actividades llevadas a cabo, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, y la presidenta del DIF municipal, Lucy Huber de Loyola, hicieron entrega de aparatos auditivos a 200 menores y adultos mayores. Sandra Albarrán de Calzada, reiteró su compromiso de continuar sumando esfuerzos con las autoridades municipales "para hacer el cambio en la vida de muchas personas". **(El Universal Querétaro 6-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **DARÁ MUNICIPIO APOYO DE VIVIENDA A TRABAJADORES**

Durante la ceremonia conmemorativa del 40 Aniversario del sindicato de Trabajadores al Servicio del municipio, el alcalde capitalino Roberto Loyola Vera, destacó el desempeño que los trabajadores realizan para hacer de Querétaro el lugar más competitivo del país y el mejor lugar para vivir, al tiempo de anunciar que se destinarán los primeros 100 lotes de terrenos para vivienda al personal sindicalizado que labora en la administración que él encabeza. Ante los cerca de mil 400 sindicalizados, y con la presencia del delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, quien llevaba la representación presidencial de Enrique Peña Nieto, apuntó que este compromiso “no es asunto de dádiva, es lo que menos podemos hacer por las mujeres y los hombres trabajadores que tiene el municipio de Querétaro”. (**Diario de Querétaro** 3-A y **Noticias** 1-A y 2-A)

## **ANUNCIA LOYOLA LOTES DE VIVIENDA PARA SINDICATO**

Para este año, el municipio de Querétaro entregará al sindicato de Trabajadores un total de 100 lotes de vivienda, anunció el alcalde Roberto Loyola Vera en el marco de los festejos en el Querétaro Centro de Congresos por el 40 Aniversario de dicha organización sindical del ayuntamiento. En su oportunidad, el secretario general del sindicato de Trabajadores al Servicio del municipio de Querétaro, Celestino Bermúdez Jiménez, reconoció como “buenas” las condiciones laborales de los trabajadores, pero pidió a la administración seguir siendo sensible ante las necesidades. El delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, reconoció la labor hasta ahora realizada en el municipio y el desempeño del alcalde Roberto Loyola, a quien resaltó como un buen “gallo”. (**Plaza de Armas** 11)

## **PERFIL DE URBANISTA PARA DIRIGIR EL IMPLAN**

Luego de la renuncia de Eric Gudiño Torres quien desempeñaba el cargo de encargado de Despacho del IMPLAN. El presidente municipal, Roberto Loyola, indicó que el consejo decidió encomendar el despacho a Carlos Zarate Burgos, quien formaba parte del equipo. Asimismo, aseveró que la semana entrante se definirá al siguiente encargado. (**Noticias** 4-A)

## **MÁS VIDEOVIGILANCIA**

Actualmente el municipio de Querétaro tiene en operación 300 cámaras de videovigilancia en distintos puntos de la capital, tecnología a la que podría incorporarse el sistema de fotoinfrarrojo instantánea y lectura de placas en las entradas y salidas de la capital, anunció el alcalde Roberto Loyola Vera.

Destacó la importancia de que hoy en día las 300 videocámaras se encuentren en funcionamiento, cantidad a la que se suman las instaladas por parte de Gobierno del Estado y de la iniciativa privada en comercios, industrias y fraccionamientos. (**Diario de Querétaro** 3-A y **Noticias** 4-A)

## **LLEVARÁN ARTE A TODOS LOS RINCONES DE LA CAPITAL**

El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, instaló y tomó protesta a los integrantes del Consejo de Cultura, además de escuchar el informe de actividades del periodo octubre 2012-julio 2013 del director general del Instituto de Cultura del municipio de Querétaro, evento donde reiteró su compromiso para seguir impulsando a la cultura y sobre todo, a la comunidad artística queretana en sus diferentes expresiones. (**Diario de Querétaro** 4-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **VISITA LUCY VOLUNTARIAS EN SANTA ROSA**

La presidenta del Patronato del Sistema municipal DIF, Lucy Huber de Loyola, visitó a los grupos de voluntarias en las comunidades de La Cantera y Santa Catarina, al norte de la delegación de Santa Rosa Jáuregui. **(Plaza de Armas 12)**

## **HA INVERTIDO MUNICIPIO MÁS DE 7 MDP EN “QRONÉCTATE”**

Son 530 mil pesos mensuales, los que el municipio invierte en el programa Qronéctate, declaró el director de sistemas de información, Alejandro Tapia, quien detalló que son 230 mil pesos mensuales los que se invierten en las 100 unidades de transporte público que ya cuentan con el servicio y 300 mil pesos los invertidos en plazas públicas, delegaciones, centros de desarrollo, parque y de más. **(Noticias 4-A)**

## **ENTREGAN APOYOS A PRODUCTORES**

Con el objetivo de transformar las condiciones de vida de la gente, a través del Programa “Opciones Productivas 2013”, en la modalidad de “Fondo de Cofinanciamiento”, se entregaron apoyos económicos a 24 grupos de productores de 15 comunidades del municipio de Querétaro. En su momento, el secretario de Desarrollo Sustentable, Rabón Abonce Meza, sostuvo que para la administración que encabeza el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, el impulso de este tipo de proyectos es una prioridad, porque permite detonar la actividad económica en el municipio. **(Diario de Querétaro 12-A)**

## **RESCATA MUNICIPIO CASONAS PARA INSTALACIONES CULTURALES**

Tanto la casona donde se encuentran las instalaciones de Telégrafos de México sobre la calle de Allende como la que en su momento albergó a la escuela Sor Juana Inés de la Cruz a un costado del templo de La Cruz serán rescatadas y rehabilitadas por el municipio de Querétaro con la finalidad de establecer espacios culturales, así lo dio a conocer el titular del Instituto de Cultura del municipio de Querétaro, José Antonio Mac Gregor Campuzano. **(Diario de Querétaro 4-A y Noticias 3-A)**

## **LANZA TITULAR DE LA SEJUVE LLAMADO A HACER FRENTE COMÚN CONTRA SUICIDIO**

Durante la séptima reunión de coordinación de la Secretaría de la Juventud-Instancias Municipales de la Juventud, celebrada en el municipio de San Juan del Río, la titular de la SEJUVE, Andrea Spínolo Prieto, lanzó un llamado a los directores y representantes de la juventud en los municipios a reforzar los trabajos para disminuir los índices de suicidio en la entidad. Spínolo Prieto señaló que el número de suicidios sí ha incrementado en el estado con respecto al año pasado, ya que de 31 suicidios en el primer semestre de 2012, este año se registraron nueve casos más. Por su parte, el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, durante el acto inaugural de la reunión, reconoció que ha trabajado coordinadamente con la SEJUVE para implementar acciones que beneficien el crecimiento integral de este sector en el municipio. **(Plaza de Armas 9)**

## **INAUGURA PINEDA SÉPTIMA REUNIÓN DE INSTANCIAS MUNICIPALES DE LA JUVENTUD**

Fabián Pineda Morales, presidente municipal de San Juan del Río, inauguró los trabajos de la séptima reunión de la SEJUVE de instancias municipales de la juventud, donde brindó el agradecimiento a Andrea Spinolo Prieto por impulsar el desarrollo de la juventud en el municipio y el estado. **(Noticias 3-San Juan)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **OFRECE JOSÉ SALUM DISCULPA PÚBLICA POR ENFRENTAMIENTO CON TRABAJADORA MUNICIPAL**

El regidor de la Comisión de Comercio, José Salum Cervantes, pidió una disculpa a la ciudadanía sanjuanense por la supuesta amenaza en contra de una trabajadora de la presidencia municipal y aseguró que el espectáculo que se montó en la secretaría del ayuntamiento se salió de control y que en ningún momento agredió verbalmente a la trabajadora. (**Plaza de Armas 9**)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **EN LA INFORMALIDAD, 370 MIL**

El 60% de los 370 mil queretanos que están en la informalidad se encuentra en empresas con una plantilla menor a cinco empleados, sostuvo el delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado. Aseguró que el problema mayor de la informalidad laboral se encuentra en las empresas micro y pequeñas y en comunidades menores a 100 mil habitantes y es allí, dijo, donde deberá de trabajarse y sumar a este personal a la formalidad. (**Diario de Querétaro 7-A**)

### **LA ACTIVIDAD ECONÓMICA ESTÁ BIEN ORIENTADA: IP**

La actividad económica está bien orientada y seguimos creciendo, coincidieron empresarios del sector comercial, para quienes al cierre del año habrá buenos indicadores. Roberto Ruiz, presidente de la CANACO-Servitur, reconoció que hay temas pendientes, pero las tendencias en Querétaro y el país, está apuntando bien. Eduardo Chávez, presidente de CANACOPE, refirió que el mensaje del presidente Enrique Peña fue bueno, conciso y de conciliación. (**Noticias 3-A**)

### **CRECE TREN DE VIVIENDA**

No obstante la contracción de hasta un 30% que alcanzó en el primer semestre del año el sector de la vivienda, hoy en Querétaro la expectativa es cerrar el 2013 con un incremento del 10%. De acuerdo al presidente de la CANADEVI, Sergio Reyes, si bien a nivel nacional el panorama es distinto ya que se estima concluirá el presente año con una contracción del 5%, en el estado el tren de la vivienda sigue creciendo. (**Diario de Querétaro 5-A**)

### **VAN POR EDUCACIÓN DUAL**

Con la finalidad de impulsar la especialización de los jóvenes egresados en materia industrial, la CANACINTRA y la COPARMEX trabajan en un proyecto de Educación Dual. El presidente de CANACINTRA, Jesús Calderón, dio a conocer que este programa, se trabajará en conjunto con Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria, ya que dijo, "los alemanes son expertos en la educación dual". (**Diario de Querétaro 9-A**)

### **APOYA CANACINTRA PROYECTOS DE JÓVENES**

Los jóvenes están recurriendo cada vez más al emprendedurismo como opción para autoemplearse, por lo que la CANACINTRA en la entidad, creó el grupo de Jóvenes Industriales, para apoyar las iniciativas productivas en este segmento. El presidente de los Jóvenes Industriales, Roberto Fraga, indicó que las áreas en las que se desempeñará este grupo para el impulso de los nuevos empresarios, son educación y capacitación. (**El Universal Querétaro 9-A y a.m. 3-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **TIMOTHY SPENCER VISITÓ LA U.A.Q.**

La Facultad de Ingeniería de la UAQ fue sede de la conferencia “Australia: su Política Exterior y la relación Bilateral con México y la región”, que dictó el embajador de ese país en México, Timothy Spencer George, a estudiantes de dicha unidad académica. En la reunión previa que sostuvo con el rector de la Universidad, Gilberto Herrera, se abordaron las áreas de especialización que tiene esta Casa de Estudios y el interés de la Embajada en fortalecer vínculos y buscar la concertación de acuerdos con instituciones de educación superior de Australia. (**Diario de Querétaro 2-A, Noticias 2-A y Plaza de Armas 12**)

## **RECONOCE LA UAQ A AUGUSTO ISLA ESTRADA**

La UAQ entregó un reconocimiento a Augusto Isla Estrada, director del Sistema Estatal de Archivos de Querétaro, por la donación de alrededor de mil libros de su biblioteca personal a la Facultad de Filosofía. Lo anterior se dio en el marco de la clausura de las Jornadas de Estudios de Bibliotecas Novohispanas que se realizó en la UAQ durante el 5 y 6 de septiembre. (**Diario de Querétaro 9-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 8**)

## **LA MODERNIZACIÓN DEL TRANSPORTE UNA NECESIDAD DESDE HACE AÑOS**

El sector empresarial está apoyando el proceso de modernización del transporte, planteado desde hace varios años, pero que es hasta hoy cuando lo asumió el gobierno del estado. Jorge Rolland Constantine, presidente del Club de Industriales, subrayó que el tema estaba pendiente desde hace muchos años, y responde a una necesidad clara ante el crecimiento de Querétaro. Por su parte, Eduardo de la Parra, presidente de CANIRAC, afirmó que el gran paso ya se dio y progresivamente se irá alcanzando el mejoramiento de rutas. Señaló que todo el sector empresarial está apoyando este proceso, que ningún gobernador había asumido, y se trabaja con toda la sociedad. (**Noticias 5-A**)

## **PELEAN VECINOS POR RED Q**

Vecinos de la colonia Hércules acusan falta de transporte debido al reacomodo de rutas de camiones bajo el sistema Red Q pues actualmente únicamente dos rutas dan servicio a esta colonia, lo que generó fricciones entre los pobladores de la delegación Cayetano Rubio y funcionarios públicos la última sesión del programa De Puerta en Puerta. Ante la falta de respuesta, los vecinos firmarán un oficio para entregarlo al municipio para que este a su vez lo entregue al Poder Ejecutivo Estatal, encargado de gestionar el programa de modernización del transporte Red Q. (**a.m. 6-A**)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **ASTERICOS**

En glosa de este viernes, los legisladores metieron el acelerador y por primera vez terminaron en menos tiempo del que preveían, por lo que el nuevo titular de la SDUOP, José Pío X Salgado Tovar, el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma y el Coordinador General de la CEC, Javier Oropeza Rojas, salieron sin despeinarse y sin raspones. El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, confirmó que cuando se desempeñó como Secretario de Gobierno del Estado, firmó acuerdos con Antorcha Campesina para que esta organización propusiera a los maestros a contratar para impartir clases en la secundaria de La Negreta. Pero puntualizó que esto solamente podría proceder si los candidatos cumplían con los requisitos establecidos por las autoridades educativas; es decir, si es real el convenio aunque tiene sus matices. El diputado federal, Marcos Aguilar Vega, envió desde San Lázaro una solicitud “pacífica y respetuosa” al Poder Ejecutivo de Querétaro, para que informen sobre el costo económico de la implementación de la Red Q;

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

solicitó también los estudios de factibilidad e impacto, rutas y procesos de licitación. Además, pidió la renuncia de los funcionarios de la Dirección de Transporte por las fallas en la prestación de este servicio público que ha repercutido en las actividades de los queretanos. La mañana previa al cuarto día de glosa del informe del Poder Ejecutivo estatal, el tres veces diputado panista, Alejandro Delgado Oscoy, se reunió con el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, en el Centro Cívico. Entre otros temas, charlaron de seguridad. Estando en el Centro Cívico, la emoción le ganó al legislador y dejó escapar sus ganas de ser presidente municipal de la capital queretana. Poca atención tuvo el acuerdo del pleno de la Cámara de Diputados federal, de modificar la ley para controlar y reducir la contaminación acústica. La propuesta la presentó el diputado queretano, Ricardo Astudillo Suárez; argumentó que el ruido urbano representa pérdidas económicas de hasta 2% del PIB. Además, causa trastornos psicológicos, sociales e inclusive la muerte, puesto que entre 2 y 5 por ciento de los infartos están asociados con altos niveles de exposición acústica. El presidente del CDE del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, continúa su gira por la entidad; ahora correspondió a la zona serrana, este viernes visitó el municipio de San Joaquín, el menos poblado de la entidad pero que siempre ha tenido autoridades emanadas del tricolor. Reconoció los esfuerzos realizados por la militancia por mantener el poder en sus manos; por ello vaticinó que “el PRI saldrá triunfador en el 2015” en esta localidad. (a.m. 1-A)

## EDITORIAL “FORTALEZAS”

La decisión y compromiso político de impulsar la infraestructura básica y estratégica, ha determinado que Querétaro haya logrado alcanzar altas condiciones de competitividad, lo que se refleja en la atracción de capitales. El reporte dado por José Pío X Salgado, titular de la SDUOP, respecto de la inversión global en lo que va de la actual administración, por un monto de 4 mil 150 millones de pesos, subraya la magnitud del esfuerzo, el cual puede ser constatado por los ciudadanos de una manera directa. (Noticias 11-A)

## EDITORIAL “AGUA”

Una inversión total de 401 millones en los cuatro ejes del Plan Querétaro, así como el impulso al programa Agua Cerca de todos, en el que de julio de 2012 a junio del 2013 se han izado 76 (sic) banderas blancas de cobertura total, habla del esfuerzo en recursos y la eficiencia en la planeación administrativa, para sin descuido de las funciones sustantivas de la CEA, dar todo el apoyo al programa social de la actual administración. Los indicadores del desempeño administrativo hablan de eficiencia. Se tienen 3.69 empleados por cada mil timas, de julio de 2012 a junio de 2013, la CEA logró un ahorro total de 72.12 millones de pesos, y por sus finanzas sanas, la calificadora Fitch Ratings incrementó la calificación crediticia de la CEA de A- a A. Hay algo que no está en los indicadores, pero que está presente en el trabajo realizado, y es la mística con la que se asume el compromiso de impulsar la política social. (Noticias 11-A)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que hasta 5 terrenos propondrá el Gobierno del Estado a la empresa Flecha Amarilla como alternativa para las instalaciones que pretendía establecer en el Área Natural protegida de El Tángano, adelantó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, advirtiendo que la empresa, y no el Estado, pagará la adquisición. (Plaza de Armas 1)

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **CARTÓN “¡EL COLMO!”**

Pepe Gómez dibuja a Fernando de la Isla “SEP”, Jaime Escobedo, USEBEQ y Juan Emilio Hernández “SNTE Secc. 24”, temerosos parados sobre un banquito, haciendo equilibrio para evitar caer al piso, donde está un ratón vestido como pirata, el cual les ordena: “¡Atrás! ¡Es mío!”, refiriéndose a una persona “Secundaria la Negreta”, que tiene de rehén amarrada con una soga. (**Diario de Querétaro 3-A**)

## **“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”**

Se presenta la foto de la ayuda a los débiles visuales y ciegos. La pregunta: ¿Cuentan con apoyos? La opinión es que siempre hay apoyos, pero el más efectivo, el más grato, es cuando viene de la familia, de los amigos, de la sociedad que día a día va entendiendo y respetando más a los minusválidos. (**Noticias 10-A**)

## **CARTÓN “NO MÁS HUMO DE TABACO...”**

Carbajal dibuja el ventilador “Asociación: Salud y Género Querétaro. A.C.” prendido en dirección a donde está un cenicero lleno de colillas de cigarros que vuelan, cerca están huesos y cráneos humanos, uno de ellos, con un tabaco en la boca, se lamenta: “¡Heyyyy...! Esto parece que va en serio... ¡Demonios...!”. (**Plaza de Armas 6**)

## **BAJO RESERVA**

El diputado Marcos Aguilar Vega una vez más cuestionó la eficiencia de Red Q. Ayer presentó una solicitud de acceso a la información para conocer el sustento del proyecto de movilidad, mapas de las rutas, gastos y licitaciones. La pregunta: teniendo la información solicitada ¿Cuál es el siguiente paso? Es decir, ¿plantea la suspensión o reversa de RED Q? Lo importante es contribuir y ayudar a la movilidad de Querétaro. Los ciudadanos no tienen el transporte público que merecen pero si la modernización no es ahora, entonces ¿Cuándo? La remodelación de la Alameda Hidalgo incluirá la demolición del puente peatonal que une este parque con el centro cultural “Manuel Gómez Morin”. El alcalde Roberto Loyola, junto con su equipo de trabajo, considera que algunos puentes ya están obsoletos y lo ideal es hacer un paso peatonal con un semáforo. Se afirma que esta modernización abriría todas las puertas de la Alameda, pues sólo en Querétaro los parques públicos tienen rejas y están cerrados. Hasta el momento son proyectos de la secretaría de Obras Públicas y falta el aval del consejo ciudadano y ambientalistas. En el municipio de Colón quedan diez artesanos dedicados al tejido de lana y esta tradición se encuentra en riesgo de desaparecer. El ayuntamiento que preside Alejandro Arteaga se encuentra en un dilema. Por un lado, la región destaca por su industria, pero también alberga a ganaderos, agricultores y artesanos. Por eso, hoy en Colón se realiza el mosaico monumental de lana que mide 30 metros de altura para mantener a la zona entre lo moderno y lo tradicional. En otro tema, se habla que no hace mucho que nombraron a Elías Quintanar como jefe de inspectores en San Juan del Río. Ahora su esposa acusó a un regidor de amenazarla. Aunque no han revelado el nombre del funcionario, cuentan que es el mismo que, junto con otros dos trabajadores, fue señalado por exigir dinero a un propietario de una taquería, a quien supuestamente pretendió extorsionar a cambio de dejarlo operar. Las autoridades municipales anunciaron el inicio de una investigación a estos trabajadores. Quien por el momento está realizando trabajo de forma discreta es el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. Su excesivo protagonismo –hace ya casi un año en Oficialía Mayor- dejó mala imagen en varios priístas. Incluso, ha sido cuestionado sobre el programa “Sin hambre” que prácticamente cada mes tiene un relanzamiento. A Pozo se le ha visto realizando eventos oficiales en la delegación de Santa Rosa Jáuregui y en el municipio de San Juan del Río, aunque seguramente está muy activo, prefiere mantener un bajo perfil, por el momento. (**El Universal Querétaro 2-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Destaca que Ricardo Anaya, una de las promesas políticas y ahora realidad del PAN, a sus 34 años de edad ha probado las delicias del poder, un platillo que si no se come con moderación puede generar adicción (ejemplo de todos los colores hay), sobre todo, se incendie lo que se incendie. En su contra jugará en un futuro cercano la pregunta que hacen sus adversarios ¿Dónde quedaron los mil millones de pesos que se asignaron para el PAC Urbano en la administración Estatal de Francisco Garrido? Contendientes y ciudadanos aseguran que el joven calcinó los recursos hasta desaparecerlos totalmente. Anaya tiene el fantasma del caso Javier Bosque, a quien se dice entregó cerca de 8 millones. El enigma sería el origen de la presunta transferencia. Y es que tras muchos escándalos del sexenio anterior, Francisco Garrido ha tenido que cargar con muchas culpas y tal vez no todas sean totalmente de él. A 3 años del fraude solamente 18 personas han denunciado ante las autoridades. Anaya no. Fue uno de los operadores políticos de Manuel González Valle. Recursos para hacer campaña había pero nadie se explica el por qué no fueron suficientes. Nunca pasará desapercibido, se ha caracterizado por ser polémico y está jugando en las grandes ligas, puede ser factor de unidad y de rompimiento en el PAN ¿Qué camino va elegir? Asuntos pendientes tiene también con el ex presidente de México Felipe Calderón que lo hizo subsecretario de turismo y ahora es el más fuerte representante del Maderismo, todo lo contrario a el grupo calderonista. Los panistas vaya usted a saber cómo lo tomarán. ¿Qué hará el Cerillo para apagar a su más fuerte adversario Francisco Domínguez Servién? Pancho vela armas. (**Diario de Querétaro 4-A**)

## REFLEXIONES

Por José Luis González Garibay

Comenta que en las elecciones de 2009, Manuel González Valle inicio con 28 puntos arriba del actual Gobernador. En las elecciones de 2012, el ex Presidente Municipal, ahora Senador, le llevaba a su competido dentro del PAN una enorme ventaja; él ganó las elecciones y Ricardo Anaya llegó por la vía plurinominal con la anuencia de Josefina y Gustavo Madero. Ahora las cosas están cambiando y el panorama apunta al Mate del Pastor. Hace algunos años me tocó presenciar un debate cuando Ricardo Anaya pretendía ser legislador local, en septiembre de 2009 Ricardo Anaya dio cátedra de Oratoria Parlamentaria, hoy el brillante legislador es Presidente de la Cámara de Diputados a nivel federal y todo indica que se posiciona como muy pocos lo esperaban. Cuando se renueve la Dirigencia Nacional del PAN, si no llega el frustrado Ernesto Cordero, se marcará más la anunciada jugada de ajedrez político, y entonces el Presidente Estatal del PAN dirá ufano: ¡Se los dije! (**Plaza de Armas 7**)

## TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Comentó que ya se reunieron los alcaldes tricolores, coordinados por Roberto Loyola con el Presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz para fortalecer compromisos políticos y programas, de cara a las elecciones de 2015. En la reunión estuvieron 12 de los 13 presidentes priísta, con excepción del sanjuanense Fabián Pineda, que estaba abocado a la organización de una visita del gobernador José Calzada. La reunión de Tonatiuh fue posterior a la que los munícipes sostuvieron con Ricardo Astudillo. Con Tona y Astudillo los alcaldes afianzaron acuerdos para trabajar juntos hacia los próximos comicios. Con gran convocatoria y una amena conferencia de Ramón Durón Ruiz, El Filósofo de Guemez, festejó el comunicador Andrés Estévez Nieto los 145 años del mejor y más consistente semanario, como lo reconoció López Portillo, en representación del Gobernador José Calzada. La celebración reunió a personajes de todos los partidos, por cierto cuando el filósofo pidió a los asistentes se abrazaran con el vecino, algunos políticos aprovecharon y se dieron vuelo repartiéndose por toda la fila como si estuvieran en campaña. Los más requeridos Loyola

# Síntesis de información local



SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Vera y López Portillo, en ese orden. Amanecer azul, desayuno de prensa con la senadora Marcela Torres y los diputados Ricardo Anaya y Marcos Aguilar. Temas: crisis en las familias, fortalecimiento de organizaciones sociales y las reformas que vienen. Anaya, la nueva estrella. ¿Y dónde está Pancho? Roberto es un gallo que trae navaja afilada: Alfonso García Alcocer, ex presidente de Coparmex y director de Casas GEO, domingo 1 de septiembre. Ricardo Anaya nuevo puntero del PAN en la carrera de 2015, en papel protagónico, tras el agotamiento de otros proyectos. Dirige: Gustavo Madero. A los creadores del nuevo spot del PAN: “Tenemos un candidato bipolar y violento, entonces No se puede, pero también tenemos un presidente en la Cámara de Diputados, entonces sí se puede”, actualizado y futurista ¡Jaque mate! (**Plaza de Armas 2**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS**